

↓ Odema en la Conferencia de ONG (CONGO)

Una comisión de Odema —encabezada por el Sr. Alfredo Sigliano junto a Daniel Villalba, Andrés Román, María Rosa Sáenz y Virginia Gamba— se hizo presente en las oficinas de CONGO (Conferencia de ONG) en Ginebra a fin de intercambiar información con la vicepresidenta de la Conferencia, Sra. Beatriz Schulthess. A raíz de dicho encuentro, quedaron firmes algunos de los beneficios que otorga el ser miembro de la Conferencia de ONG.

- Se podrá hacer uso de las oficinas y espacios de reunión de CONGO en Ginebra, Viena y Nueva York.
- CONGO, brindará todo tipo de

asistencia en el cumplimiento de misiones oficiales, tales como acreditaciones, presentaciones, enlaces etc.

- Se recibirá todo tipo de apoyo y conexiones a fin de realizar reuniones, conferencias y cualquier otro evento oficial que se desee convocar en cualquiera de las tres ciudades sedes de CONGO. Próximamente, CONGO abrirá un subcomité regional para América Latina y el Caribe, motivo por el cual se le ha ofrecido a Odema, evaluar la posibilidad de organizar la representación en América, dada la capacidad de infraestructura que posee, además de la capacidad de acción internacional demostrada.



En la Reunión de Comité Director del 16 de Febrero de 2012 se aprobó la adhesión de Odema a la Conferencia de las ONG con Estado Consultivo con las Naciones Unidas - CONGO. Se trata de una asociación de Organizaciones No Gubernamentales que tengan carácter consultivo en ONU, que facilita la participación de todas ellas en las actividades y debates de Naciones Unidas.



CONGO tiene como misión:

- Salvaguardar el derecho de las ONG a hablar y ser escuchadas en el seno de la ONU.
- Asistir a sus miembros a acceder y participar en el proceso legislativo en la ONU.
- Facilitar el diálogo entre la ONU y las ONG.
- Informar a los miembros de CONGO sobre las actividades e iniciativas de la ONU y de las ONG.
- Diseminar información sobre las actividades de los miembros de CONGO.
- Fortalecer las actividades de las ONG a través de los Comités de CONGO.
- Crear asociaciones y redes de ONG en y entre las regiones.

DIPLOMATURA DE GÉNERO Y GESTIÓN INSTITUCIONAL

Odema Mujeres, ha suscripto un convenio con el INDAE (Instituto Nacional de Derecho Aeronáutico y Espacial), por el cual, miembros de entidades mutuales de Odema podrán cursar la Diplomatura de Género y Gestión Institucional de manera gratuita. Esta diplomatura tiene como objetivo contribuir a la formación y capacitación del personal perteneciente a las instituciones, organizaciones, empresas públicas o privadas acerca de nociones de equidad de género; e internalizar conocimientos en la materia y realizar un análisis crítico que estimule la generación de propuestas e iniciativas, para la aplicación de los principios de equidad de género en diferentes ámbitos y áreas

de desempeño. Su cuerpo docente está conformado por un equipo interdisciplinario de calificada formación y experiencia en el campo profesional. El curso está orientado a integrantes de las fuerzas armadas, de seguridad y policiales, universitarios, profesionales, instituciones, organizaciones y diversos interesados en general, con inquietudes y aptitudes para el trabajo en equipos multi e interdisciplinarios, tanto en ámbitos públicos como privados y que cumplan funciones en la promoción del desarrollo humano. El curso dio comienzo el mes de mayo y continuará hasta el mes de noviembre, con 12 asistentes de Odema.



8º CONCURSO LITERARIO "Construyendo una sociedad en igualdad"

La AMPF, AMPC y Odema, a través del Ateneo Mutual de AMPF convocan al octavo Concurso Literario Internacional, destinado a incentivar la creatividad narrativa y poética. Dicho concurso dará comienzo el día 19 de abril de 2012 y culminará el 20 de julio de 2012. El tema es libre y llevará por lema "Construyendo una sociedad en igualdad". El concurso está abierto a asociados de ambas mutuales y de todas las entidades adheridas a Odema. Los interesados podrán concursar en dos categorías (poesía y narrativa) con tres premios y tres menciones en cada una de ellas. Los dos primeros ganadores (uno de cada rubro) recibirán como premio \$1500, los segundos \$1000 y los terceros \$500 pesos argentinos.- Consultar bases y condiciones en www.odema.org



SIN FRONTERAS

BOLETÍN INFORMATIVO DE ODEMA
AÑO 7 - N° 36 - JUNIO de 2012



El mutualismo americano estuvo presente en las Comisiones Técnicas de AISS

Alfredo Sigliano, presidente de AMPF y Daniel López, presidente del Círculo de Obreros del Uruguay, representaron al sistema mutual de América.

continúa en página 02

pág 02 - 03

II Reunión de CEDDIS

pág 04

Diplomatura de género y gestión institucional



Organización con estado consultivo especial en ECOSOC-ONU

Entidades:



NOTA DE TAPA

El mutualismo americano estuvo presente en las Comisiones Técnicas de AISS

En la ciudad de Ginebra, Suiza, los días 9, 10 y 11 de mayo, en la sala II de la Oficina Internacional del Trabajo (OIT) se desarrolló el Sexto Foro de la Asociación Internacional de la Seguridad Social (AISS), para las Comisiones Técnicas, al que asistió una comitiva encabezada por Alfredo Sigliano, Andrés Román, María Rosa Sáenz y Virginia Gamba de Argentina y Daniel López Villalba de Uruguay, quienes representaron al mutualismo de América.

- Durante la primer jornada se realizó:
- la revisión de implementación de los planes de trabajo de las comisiones técnicas en el período 2011-2013
 - el estado de avance de las líneas directrices de la AISS
 - el avance del proyecto "barómetro internacional de la seguridad social de la AISS"

En el segundo día de actividad se discutió:

- la implementación de la red de expertos de las comisiones técnicas,
- el rol de las comisiones técnicas en el Foro Mundial de la Seguridad Social en Qatar en 2013
- las prioridades para el próximo trienio.

En cuanto a la labor específica de la Comisión Técnica de la mutualidad, presidida por el Sr. Jean Philippe Huchet y secundada por los vicepresidentes representantes del mutualismo americano y sus asesores respectivos, se centró en trabajar en un documento que tiene por objetivo mostrar como el sistema mutual se constituye en un vector preponderante en la extensión del piso de protección social, dado que las mutuales son socios naturales y relevantes en el actuar de los estados en la construcción e implementación de pisos de protección social. En una primera instancia de realización el documen-

to fue titulado "Las Mutuas, una herramienta para el desarrollo de la protección social en el mundo", comprometiéndose todos los presentes a seguir trabajando en el enriquecimiento del mencionado trabajo, habida cuenta de los programas de capacitación en el tema, ya existentes, que Odema lleva a cabo en América a través de su Instituto de Capacitación y también en forma conjunta, con el Centro de CIESS.

"se centró en trabajar en un documento que tiene por objetivo mostrar como el sistema mutual se constituye en un vector preponderante en la extensión del piso de protección social..."



ECOSOC

La división ONG del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de las Naciones Unidas –ECOSOC–, aceptó el documento enviado por Odema en representación del mutualismo americano, que será presentado por el presidente de la Entidad, Alfredo Sigliano, en el

Segmento de Alto Nivel del Consejo Económico Social 2012, correspondiente al 67º período ordinario de sesiones de la Asamblea General.

Este documento sobre el "piso de protección social", será traducido a los 6 idiomas oficiales de este orga-

nismo, y distribuido a todos los participantes del Segmento de Alto Nivel del ECOSOC 2012 del 2 al 9 de julio en Nueva York.

Asimismo, agradeció y felicitó los continuos esfuerzos de Odema para contribuir con su trabajo.

II Reunión de CEDDIS

Se desarrolló en Lima –Perú– la segunda reunión extraordinaria del Comité para la eliminación de todas las formas de discriminación contra las personas discapacitadas (CEDDIS)

En representación de Odema, asistió el titular del Comité Director por Perú, Odin Huaynalaya Rojas. El acontecimiento se desarrolló en el Hotel San Agustín Exclusive Miraflores, en la ciudad de Lima, el 26 de abril de 2012, con asistencia de 18 países de América.

Fue elegido nuevo presidente de CEDDIS, el actual vicepresidente de la República de Ecuador, Sr. Lenin Moreno Garcés, quien dirigió la reunión de los representantes de los estados partes.

En las disertaciones se hizo referencia a la discriminación, prejuicios y mitos, existentes contra las personas

con discapacidad. También se solicitó que la OEA brinde espacios que le permitan a la sociedad, obrar con eficiencia.

En ese contexto, el Sr. Odin Huaynalaya Rojas, tuvo la oportunidad de dar lectura a una carta enviada por las autoridades del Comité Director de Odema, apoyando al Comité y a su Secretaría Técnica y seguir colaborando a través del intercambio de experiencias, en pos de las personas con discapacidad, sus familias y la sociedad toda.



ODEMA EN LA VI CUMBRE DE LAS AMÉRICAS

Odema asistió con una representación oficial



Se dio inicio a la VI Cumbre de las Américas, a la que asistieron 29 de los 33 presidentes americanos con el discurso del Secretario General de la Organización de Estados Americanos (OEA), Miguel Insulza, quien hizo un llamado a la unidad de la región. El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, tuvo a su cargo la inauguración oficial del evento convocado para el día 12 de abril de 2012, a desarrollarse durante tres días consecutivos.

Odema estuvo representada por la directora suplente por Colombia, Luz Marina Rivera Arcilla y por el Gerente General de la Asociación Mutual de Protección Familiar de Argentina,

Gastón Ricciardi, quienes concurren con el mensaje del mutualismo de los 16 países que constituyen la Organización de Entidades Mutuales de las Américas y el Caribe.

La representación cumplió con su objetivo de difundir el mutualismo y el cooperativismo, logrando que se incluyera en la recomendación de la Sociedad Civil a los Estados miembros, un párrafo donde se expuso la acción relevante que realiza el sector dentro de la Economía Social y Solidaria.